



МЕЖДУНАРОДНЫЙ
НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

«МЕЖДУНАРОДНАЯ
ЭКОНОМИКА»
№ 8/2013

Журнал зарегистрирован
Министерством Российской
Федерации по делам печати,
телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций
Свидетельство о регистрации
ПИ № 77-17847 от 22.03.2004

Главный редактор

Юрий Пискулов, д-р экон. наук,
профессор ВАВТ и РГАИС,
руководитель Рабочей группы
ТПП РФ по международной
производственной
кооперации

Выпускающий редактор

Д. Микляев

Ответственный секретарь

Г. Москаленко

Журнал распространяется
через каталоги ОАО «Агентство
"Роспечать"», «Пресса России»
(индекс на полугодие – 84826)
и «Почта России»

(индекс на полугодие – 12383),

а также путем прямой редакционной
подписки. Тел./факс (495) 664-27-61

ИД «Панорама»

Издательство «Внешторгиздат»

<http://vnestorg.ru>

<http://Внешторгиздат.РФ>

Почтовый адрес редакции:

125040, Москва, а/я 1

© ИД «Панорама», 2013

Адрес электронной почты:

omelserg@mail.ru

Отдел рекламы

Тел.: (495) 664-27-94

reklama.panor@gmail.com

Учредитель

ООО «ИНDEPENDЕНТ МАСС МЕДИА»,

121351, г. Москва,

ул. Молодогвардейская, д. 58, стр. 7

Адрес редакции: Москва,

Бумажный проезд, 14, стр. 2

Для писем: 125040, Москва, а/я 1

Подписано в печать 10.07.2013 г.

Тираж 5500 экз.



ИЗДАТЕЛЬСТВО ПЕРИОДИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ

Журнал включен Высшей аттестационной комиссией Минобразования и науки РФ в Перечень ведущих рецензируемых журналов и изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук.

СОДЕРЖАНИЕ

РОССИЯ В ГЛОБАЛЬНОМ МИРЕ

Петр Фрадков. Новый этап в развитии системы государственной поддержки российского экспорта. 4

Автор доказывает, что в условиях растущей конкуренции необходима эффективная система государственной поддержки национального экспорта.

Руслан Алиев, Рафаэль Сардаров, Виктор Буланов. Развитие систем здравоохранения в мировой экономике 8

Авторы анализируют особенности развития систем здравоохранения в нынешних экономических условиях и утверждают, что глобализация требует развития новых адаптивных механизмов, способных эффективно работать в изменяющихся рыночных условиях и усилении взаимозависимости национальных экономик.

КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТЬ

Ольга Сударикова. Международные конкурентные позиции ТНК России 15

В статье рассмотрены основные факторы конкурентоспособности крупнейших российских компаний в сравнении с их западными конкурентами.

ФИНАНСОВЫЕ РЕГУЛЯТОРЫ

Екатерина Сидоренко. Современные формы и направления инвестирования капитала в экономику стран Латинской Америки. 22

В статье анализируются динамика и отраслевая структура ПИИ в регионе, а также позиции основных зарубежных инвесторов и способы проникновения ТНК в экономику латиноамериканских стран.

Алина Ангеловская. Создание организационно-экономических условий для эффективного управления денежными потоками холдинга 28

В статье рассматривается последовательная разработка структуры эффективного холдинга с учетом основных целей и задач, для которых создается холдинг.

СТРАНЫ И РЕГИОНЫ

Лариса Набойщикова. Развитие альтернативных агробизнесу видов деятельности в сельской местности Литвы 34

В статье показано влияние малого и среднего бизнеса несельскохозяйственного характера на экономические процессы в сельской местности Литвы. Раскрываются ведущие направления такого вида деятельности и проблемы, связанные с их финансированием.

БРИКС: РАЗВИТИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Татьяна Ланьшина. Особенности инновационного развития стран БРИКС. 38

Дан анализ особенностей развития стран БРИКС. Показано, что роль стран БРИКС в мировой экономике в последнее время постоянно растет, а суммарный объем ВВП стран БРИКС превысил суммарный ВВП стран Еврозоны.

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ИНТЕГРАЦИЯ

Время взаимодействовать. 48

Активизация торгово-экономического сотрудничества России и Латино-Карибской Америки, далеких друг от друга частей света, стала главной темой Международной инвестиционной конференции «Россия – Латинская Америка».

Игорь Филькевич. Приоритеты новой модели евразийского интеграционного сотрудничества 51

Автор делает вывод, что успех новой модели интеграционного сотрудничества зависит от того, какие практические шаги сделают страны по созданию не декларативного, а реального общего экономического пространства, с общими правилами игры для бизнеса, с социальными гарантиями для всех граждан государств-членов Таможенного союза.

Андрей Кочкарев. Российско-французское сотрудничество в сфере высоких технологий. 57

Россия и Франция ищут новые точки соприкосновения в авиакосмической сфере. Автор рассматривает основные объекты взаимодействия и перспективы совместной деятельности в аэрокосмической сфере.

МОДЕРНИЗАЦИЯ В МИРОВОЙ ЭКОНОМИКЕ

Алексей Голубев. Глобальные и российские тренды аграрной динамики 62

Автор анализирует основные глобальные тенденции развития мирового сельского хозяйства и сравнивает их с российскими трендами.

ЭКОНОМИКА ЗНАНИЙ

Нгуен Хонг Тхань. «Зеленая» экономика – устойчивое развитие в развивающихся странах мира. 75

В статье рассмотрены основные параметры «зеленой» экономики, показаны основные проблемы в развитии экологического движения в экономике развивающихся стран,

выдвигаются предложения решения актуальных задач, а также рассмотрены примеры развития «зеленой» экономики в Китае и Тунисе.

Александр Бондарь. Охрана прав интеллектуальной собственности в ЕЭП. 83
 Автор отмечает, что тесные интеграционные процессы приводят не только к росту товарооборота в результате деятельности субъектов хозяйствования, действующих в соответствии с законодательством, но и к увеличению случаев недобросовестной конкуренции, параллельного импорта.

CONTENTS

RUSSIA IN GLOBAL WORLD

Petr Fradkov. A new stage in the development of the system of state support for Russian exports 4
 The author argues that in the face of growing competition, an effective system of state support for the country's exports.

Ruslan Aliiev, Rafael Sardarov, Viktor Bulanov. The development of health systems in the world economy 8
 The authors analyze the characteristics of the development of health systems in the current economic climate and the claim that globalization requires the development of new adaptive mechanisms that can operate effectively in changing market conditions and the increasing interdependence of national economies.

COMPETITIVE ABILITY

Olga Sudarikova. International competitive position of TNK Russia 15
 The paper considered the main factors of competitiveness of the largest Russian companies in comparison to their Western competitors.

FINANCIAL REGULATORS

Ekaterina Sidorenko. Modern shape and direction of investment capital in the economies of Latin America 22
 This article analyzes the dynamics and industry structure of FDI in the region, as well as the positions of the major foreign investors and ways of penetration of TNCs in the economy of Latin American countries.

Alina Angelovskii. Creating organizational and economic conditions for the efficient management of cash flows of the holding 28
 The article considers the sequential structure of an effective holding company with the main aims and objectives for which the holding company is created.

COUNTRY AND REGION

Larisa Naboyshchikovas. Development of alternative agricultural business activities in rural areas of Lithuania 34
 The paper shows the influence of small and medium-sized businesses in the non-agricultural economic processes in rural areas of Lithuania. Disclosed are the leading destinations such activities and issues related to their funding.

BRICS: DEVELOPMENT AND PROSPECTS

Tatiana Lanshina. Features innovative development of the BRICS 38
 The analysis of the characteristics of the development of BRICS countries. It is shown that the role of the BRICS in the global economy has been constantly increasing, and the total GDP of the BRICS countries exceeded the total GDP of the euro area.

ECONOMIC INTEGRATION OF

Time to interact 48
 Intensification of trade and economic cooperation between Russia and Latin America, the Caribbean, far from each other parts of the world has become the main theme of the International Investment Conference "Russia – Latin America".

Igor Filkevich. The priorities of the new model of the Eurasian integration cooperation 51
 The author concludes that the success of a new model of integration cooperation depends on what practical steps will make the country to build not declarative, but real common economic space with the general rules of the game for business, the social guarantees for all citizens of the states – members of the Customs Union.

Andrew Kochkarev. Russian-French cooperation in the field of high technologies 57
 Russia and France are looking for new points of contact in the aerospace sector. The author examines the main sites of interaction and prospects for joint work in the aerospace field.

MODERNIZATION IN THE WORLD ECONOMY

Alexey Golubev. Global trends in agriculture and Russian speakers 62
 The author analyzes the key global trends in the world of agriculture and compares them with the Russian trends. The four groups: structural changes, institutional changes, technology trends, economic laws.

KNOWLEDGE ECONOMY

Nguyen Hong Thanh. A "green" economy – sustainable development in developing countries 75
 The paper considered the main parameters of the "green" economy, shows the main problems in the development of the environmental movement in the economy of developing countries, there are proposals solve actual problems, and considered examples of «green economy» in China and Tunisia.

Aleksandr Bondar. Protection of intellectual property rights in the EEA 83
 The author notes that the close integration processes not only lead to an increase in turnover as a result of the activities of economic entities operating in accordance with the law, but also to an increase in cases of unfair competition, parallel imports.